
ACTA SESION ORDINARIA Nº 5 
CONCEJO MUNICIPAL 

 
 
 

Dalcahue, 4 de Enero de 2017.- 
 
 
  Cuando son las 14:30 horas del 4 de Enero de 2017, se da inicio a la sesión 
Ordinaria del Concejo Municipal, la que es presidida por el Concejal Sr. Carlos Cárdenas 
Bahamonde, y cuenta con la asistencia de los concejales, señores: 
 
MARCOS ANDRES EUJENIO PEREZ  
LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE 
ALVARO MUÑOZ OYARZÚN 
MARIA ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMÁN  
LEONARuuuuuDO PATRICIO ALARCÓN PUALUAN 
 
 
  Tabla a tratar, comprende: 
 
1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
 
3.- TEMAS VARIAS  
 
1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR: 
 
Se aprueba el acta n°4, con la observaciones del concejal Eujenio, donde señala que él no 
solicito que se materialice la concesión de los taxis alondra, fue el concejal Alarcón. 
 
En el acta extraordinaria n°1, el concejal Eujenio señala que hubo un error de tipeo en cuanto a 
la modificación al cual no se le saco el numero 034, y también falto agregar que preside la 
comisión de educación y desarrollo comunal. Otro error es que dice que hay 1.500.000 millones 
para proyectos culturales y son M$1.500.000. 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA: 
 
- carta del comite proadelanto san valentin, que ingreso el 15 de diciembre y volvio a ser 
ingresada el 3 de enero, mediante el cual solicitan materiales electricos y de construccion o una 
transferencia de rcursos para lacompra de los materiales. 
 

El concejal loaiza señala que esa solicitud esta en el listado de trasnferencias pendientes. 
La concejal Villegas señala que seria buno darle una respuesta, llamarlos por telefono y 

que se va a ver en el saldo final de caja. 
El concejal muñoz señala que es mejir enviarle una carta que llamar. 

 
- carta de José barcenas, mediante el cual solicita un espacio en la explanada o en nuevo borde 
costero para la venta de artesanias. 
 

El concejal Alarcón señala que se deberia hablar con la jefa de cultura para darle un 
espacio en la explanada. 

El concejal Loaiza señala que la persona se le conoce como perita barcenas y se le 
debiera dar prioridad para darle  un espacio en la explanada. 

El concejal Alarcón pide que se tome un acuerdo de concjo para darle prioridad. 



 
Se somete a votación el acuerdo de darle prioridad para un espacio de ventas de 

artesanias, siendo aprobado por todos  los concejales. 
 
- carta del club deportivo atletico femenino chovi, mediante el cual solicitan recursos monetarios 
para participar en nacional de futbol fenfur en coyahique. 
 

El concejal Eujenio señala que cuando se vio el reglamento de transferencias se converso 
y solicita que se pueda apoyar en lo que se pueda y sobre todo si son mujeres. 

El concejal Loaiza señala que el alcalde no esta presente y no  se sabe el flujo de dinero 
que va a ver en el saldo final para tomar determinaciones, porwue hay un listado de peticiones 
sin aprobar y el reglamento esta sin aprobar. 
  El presidente señala que ellos han tenido la posibilidad de hacer un campeonato nacional 
en dalcahue y por falta de recursos no lo pudieron hacer  

La concejal Villegas señala que cuando hay una peticion esta la voluntad de aportar  y 
sobre todo si es una isntitucion femenina dedicada al futbol. Esta la voluntad y esperar la 
propuesta de la municipalidad. 

El concejal muñoz señala que nadie se opondria a aportar, es una instancia nacional 
donde van a representar a dalcahue y en un lugar distante. 

El presidente señala que esta presente la DAF y puede dar a conocer en  que esta el saldo 
final de caja. 

La DAF señala que con la secretaria municipal hicieron un listado de las peticiones. El 
saldo final de caja no va a estar antes del 20 de enero porque antes tiene que dar cumplimiento a 
la contraloria, pero mientras tanto se puede ocupar el presupuesto vigente y despues reponerlo.  
 
- solicitud de recursos de federechi, mediante el cual solicitan un aporte para realizacion de 
seminario en dalcahue. 
 
Se somete a votacion el aporte de 1.000.000, siendo aprobada por todos los concejales. 
 
- Curso “Desarrollo a Escala Humana, Economía Solidaria y Turismo de Base Comunitaria: Nuevos 
Desafíos para Gobiernos Locales”, a desarrollarse en Valdivia, los días 25, 26, 27,28 de enero de 
2017.- 
 
 El Presidente señala que quede abierto para el que quiera asistir. 
 
- informe de asistente social, mediante el cual solicita un aporte de 300.000 para jose vidal 
barrientos para gastos medicos, traslados o estadia. 
 
Se somete a votación el aporte siendo aprobado por todos los concejales. 
 
- informe de cultura, mediante el cual solicita exencion de pago para las juntas de vecinos que 
realicen peñas folclóricas y fiestas sociales. 
 
Se somete a votación la exencion de pago siendo aprobada por todos los concejales. 
 
- informe de rentas y patentes, mediante el cual solicita patente de hosteria de turismo para 
hospedaje mirella, a nombre de Mirella montaña. 
 

La concejal Villegas consulta porque la solicitud ingreso en marzo y es presentado ahora. 
La encargada de rentas y patentes señala que por que le faltaban papeles que ingreso 

hace poco. 
El concejal Loaiza consulta si solicita un hospedaje a lo que la encargada señala que tiene 

un hospedaje pero esta pidiendo una hosteria de turismo para poder ofrecer bebicas alcoholicas. 
 
Se somete a votacion siendo aprobada por todos los concejales. 



 
- suplementación de presupuesto acerca del programa de mejoramiento, para el parque 
municipal de teguel. 
 
- Memorándum de la Daf, dando a conocer el Escalafón de Méritos de Funcionarios Municipales, 
Listado Contrataciones Trimestre anterior, Listado de Personas Tramitadas en Contraloría General 
de la República del Departamento de Personal y Dideco. 
 
 
 
3.- TEMAS VARIOS: 
 

El concejal Alarcón solicita que se le informe a vialidad que el camino de punahuel esta 
en super mal estado. 
 

El concejal Loaiza solicita oficiar al encargado de luminarias que hay varios sectores que 
estan con luminarias apagadas. 
  El concejal muñoz consulta acerca de las actividades de verano en especial las deportivas 
cuales va a ver para informar a la comunidad. 

El concejal Loaiza solicita que envien el calendario detallado de actividades por dia. 
 

El concejal Eujenio solicita un informe de las personas que el año 2016 que por motivos 
de salud solicitaron ayuda para quedarse en valdivia. 

La concejal Villegas señala que se trato este tema anteriormente y ver la posibilidad de 
tener una casa en valdivia, puerto montt, santiago, temuco para salud. 

La concejal Villegas señala que con los pasajes que se entregaron se puede saber cuantas 
personas se quedaron en Valdivia. 

El concejal muñoz señala que se pueda analizar las personas que pernoctaron en las 3 
ciudades. 

El concejal Loaiza señala que es tener un hostal donde se pueda llamar para avisar que va 
a ir una persona y la municipalidad lo pague. 

El concejal Eujenio invita a todos a escuchar su programa de radio. 
La concejal Villegas lo felicita y señala que es una forma de informar a la comunidad. 
El Presidente solicita un informe a finanzas de las rendiciones pendientes y solicita que la 

desbrozadora haga un recorrido a los caminos de los sectores rurales. 
 

El concejal muñoz solicita conocer como se va a trabajar con la maquinaria de caminos. 
 
 

Sin más que tratar, se da término a la sesión siendo las 16:10 horas  
 
 
 
 
MANUEL ALVAREZ BARRÍA      CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE 
SECRETARIA MUNICIPAL (S)                     PRESIDENTE (S) 
  

 

 


